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令和元年度第１回保育園運営協議会議事録 

 

 日   時  令和元年７月１０日（水）午前１０時から 

 場   所  日進市立図書館 ２階 会議室 

 出 席 者  伴律子委員、髙木式雄委員、小池史子委員、南千景委員、馬渕信太委員、中

嶋彩乃委員、石垣儀郎委員、妹尾浩和委員、斎藤多輝子委員、 

 欠 席 者  無 

事 務 局  伊東こども福祉部長、柏木こども課長、岡本指導保育士、廣瀬主幹、村瀬課

長補佐、井筒係長 

 傍聴の可否  可 

 傍聴の有無  無 

 次   第  １．あいさつ 

        ２．会長及び副会長選出について 

        ３．報告事項 

        （１）平成３０年度保育園等の運営実績及び令和元年度の運営状況について 

        （２）幼児教育・保育の無償化に関する概要説明について 

        （３）公立保育施設再整備計画について 

        （４）その他 

４．その他 

 

発 言 者 発   言   内   容 

こども課長 

 

 

 

 

 

 

こども部長 

 

こども課長 

 

 

 

 

各委員 

 

ただいまから、令和元年度第１回日進市保育園運営協議会をはじめさせ

ていただきます。 

私、本日の司会進行役を務めますこども福祉部こども課長の柏木と申し

ます。よろしくお願いいたします。 

それでは、開会にあたりまして、日進市こども福祉部長の伊東からあい

さつを申し上げます。 

 

（部長あいさつ） 

 

 今回は令和元年度、最初の運営協議会になります。 

昨年度から代わられた委員がいらっしゃいます。 

 委員名簿順ではございますが、委員の皆さんの自己紹介を簡単にお願い

いたします。 

 

 （職務・氏名を自己紹介） 
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課長 

 

事務局 

 

課長 

 

 

 

課長 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

課長 

 

 

 

委員 

 

課長 

 

 

 

会長 

 

会長 

 

 

各委員 

 

会長 

 

 つづきまして、事務局の自己紹介をさせていただきます。 

 

（自己紹介） 

 

議題に入る前に資料の確認をさせていただきます。 

 

（資料確認） 

 

それでは、今年度の会長が決まっていないため、仮議長として進行を進

めさせていただきます。 

 はじめに、「会長・副会長の選出」については、当協議会規則第４条第２

項に基づき委員の互選により選出する事となっています。委員の皆様から

ご提案はありますでしょうか。 

 

会長には、学識経験者であります石垣様に、また、副会長につきまして

は、保育士として長年経験があります南様にお願いしたいと思いますがい

かがでしょうか。 

 

ありがとうございます。ただいま、会長には石垣様、副会長には南様と

のご推薦がございましたがいかがでしょうか。 

異議がない場合は、拍手をお願いします。 

 

（拍手） 

 

ありがとうございます。会長の石垣様、副会長の南様につきましてはそ

れぞれ席へ移動をお願いします。 

それでは、これからの議事進行は会長からお願いします。 

 

（会長あいさつ） 

 

本日、傍聴者がいらっしゃいます。傍聴を許可したいと考えております

が、いかがでしょうか。 

 

（同意） 

 

それでは傍聴を許可いたします。 
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会長 

 

 

事務局 

 

 

 

 

会長 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

事務局 

 

 

委員 

 

 

事務局 

（傍聴者入室） 

（傍聴者への注意事項説明） 

 

それでは、３.報告事項「平成３０年度保育園等の運営実績及び令和元年

度の運営状況について」を事務局から説明をお願いします。 

 

平成３０年度保育園等の運営実績及び令和元年度の運営状況について 

・平成３０年度 園別、月別入園状況、延長保育の状況 

・平成３０年度 施設、運営費、運営費の執行状況 

・令和元年度 保育園等入園・入園予定児童数 

 

ありがとうございました。 

これまでのご報告につきましてご意見、ご質問はありますか。 

 

私立保育園・認定こども園・小規模保育事業所の状況で定員数と保育士

数の割合にばらつきが出ているのはどうしてか。たとえば、日東保育園だ

ったら、児童数 170 名に対して保育士 30 名。香久山保育園は児童数 49 名

に対して保育士 19名。そのため、割合は高くなる。児童に対する保育士の

数の割合があれば教えて欲しい。 

 

日東保育園の児童 170名に対する保育士の配置基準上必要人数は 19名。

30名という数字は園長・非常勤を含むとなっており、フルタイム以外の保

育士等の数も含めている。香久山保育園は 0～2 歳児を対象にしているた

め、児童 49名に対する保育士の必要人数は 12名。19名の人数には、先程

と同様、フルタイム以外の保育士の数を含めている。園の規模が大きくな

れば、それに伴い、サービスの種類も増えるため、配置必要数を超えた保

育士の数は必要となる。 

 

日進市は手厚い保育を行っているということでよいか。 

 

その側面とあとは、交代要員等ローテーション上必要な人数を配慮した

形となっている。 

 

めばえ保育園の定員 116名に対して保育士 22名というのは実際保育士は

回っているのか。 

 

めばえ保育園の保育士の配置基準上必要な人数は 14 名必要。そのため、
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   会長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

事務局 

22名なので、基準は十分満たしているという認識でよい。 

 

数字と実態は伴っているのか。 

 

保育士の立場から見させて頂いて、公立園に関しては時間外等に対して

減らす努力はしており、必要であれば時間外をつけるようにしている。時

間外をサービスで残るということはないように心掛けている。保育士の必

要設置基準は満たしているが、保育士不足の現状なので、働いて頂きたい

条件と働く側の条件とをうまくすりあわせて働いてもらっている。 

 

10 月から無償化になると、保育園に対するニーズが高まる。0～2歳まで

の保育園と 0～5歳までの保育園で保育士の割合が違うと思うが、そのあた

りはどのようにしていくか。 

 

保育のニーズが膨れてくることは把握している。ニーズで見ると、日進

市の待機児童・潜在的なものは 0～2歳児に非常に集中している。そのため、

0～2歳児の保育施設の整備をし、数を増やし、ニーズに充足していけるよ

うに整備する。また、保育の質は落とさず、あるいは保育士のほうも充足

できるようということはしっかり計画を練っていきたいと考えている。 

 

日進市は今後のニーズに合わせて園の設備対応の見通しができていると

考えているか。また、対応の仕方についても考え方を教えて欲しい。 

 

保育定員に対しての施設整備・配置についての計画は５ケ年計画となっ

ており、第１期目は今年度が最後の年度である。第２期の令和２年度以降

の５年間の計画については今年度作成になるが、別の委員会の組織で整備

をしていく考えになる。小規模園については今現在７園ということで、増

やしている。小規模園は３歳未満児までとなっている。当然そのあとの３

歳からの保育の需要もあるので、来年度に関しては赤池箕ノ手区画整理地

内に１園 116人定員の民間認可保育施設が開園する。 

また、和合あかつき幼稚園は幼保連携型認定こども園として、これまで

の幼稚園部分に保育園部分を加えて 300 人定員で開園して頂く予定となっ

ている。 

 

行政としては、現在、対応できている範囲内ということでよいか。 

 

需要に充足できるように対応できていると考えている。 
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会長 

 

 

 

事務局 

 

会長 

 

委員 

 

 

事務局 

 

委員 

 

事務局 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

事務局 

 

では次の議題に入ります。 

「幼児教育・保育の無償化に関する概要説明について」を事務局より説

明をお願いします。 

 

幼児教育・保育の無償化に関する概要説明について 

 

ただいまの説明につきましてご意見、ご質問はありますか。 

 

複数利用の場合、幼稚園部分に関してのみ上限はあるが、他の部分は上

限がないと考えてよいのか。 

 

よい。 

 

他の市町村に関しても施設利用料は無償化の対象と考えてよいか。 

 

よい。 

 

日進市の補助対象となっている認可外の保育施設はどのくらいあるの

か。 

 

愛知県に届け出を提出している施設の数でいえば、企業主導型も含め、

おおよそ１０施設。 

 

認可外保育は、保育園に入れないから入っているというわけではないの

か。 

 

認可外保育施設は、保育を必要する事由に満たない方も利用できる。た

だし、今回の無償化の対象になる方は、保育を必要とする事由を満たす方

のみが対象となるため、保育を必要とする事由はないが、認可外の保育施

設を利用している方は対象とならない。 

 

では次の議題に入ります。 

「公立保育施設再整備計画について」を事務局より説明をお願いします。 

 

 

公立保育施設再整備計画について 
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会長 

 

委員 

 

会長 

 

事務局 

 

 

 

会長 

 

 

 

課長 

  

ただいまの報告につきましてご意見、ご質問はありますか。 

 

なし 

 

報告事項「その他」に移ります。何かありますでしょうか。 

 

 ・広報８月号に幼児教育・保育の無償化の内容を見開き２ページで掲載する。 

 ・米野木台西保育園の指定管理の期間が本年度で満了となったが、令和２年

度から５年間引き続き日東保育園に決まった。 

 

その他、全体的なところでなにかありますでしょうか。 

では、その他事項を含め以上となりますので、事務局にお返しいたしま

す。 

 

長時間に渡り、また様々なご意見をいただきありがとうございました。 

運営協議会は今回を含め４回程、開催する予定となっております。協議

会の１ヶ月くらい前に、皆様にご連絡差し上げますのでよろしくお願いし

ます。 

 

これをもちまして本日の協議会は閉会とさせていただきます。 

ありがとうございました。 

 

（ １１時００分閉会 ） 

  会議の経過を記載し、相違ないことを証するため、ここに署名する。 

 

  令和元年 ７月  日 

 

                    会長 


